

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 28 DE ABRIL DE 1905

NUMERO 873

**MAURO R. FERNANDEZ**  
Médico y Cirujano Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 15 y 23, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
Enero 26. Im. A. LANDERGEN, Sucesor.

## El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>o</sup> Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

## AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS, San José, 31 de marzo 1m.

## AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces, VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

## De Limón á Inglaterra

DIRECTAMENTE

LINEA DE VAPORES DE ELDERS AND FYFFES, LTD.

Pongo en conocimiento de los señores Exportadores de CAFE que los

VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA

de esta Linea, tienen TODAS LAS COMODIDADES NECESARIAS para su embarque de CAFE, y que el que se embarque en ellos, llegará á el destino en perfecto estado y con toda seguridad.

R. J. SCHWEPPE, Agente Marzo 25 15 v. alt.

## AVISO

La United Fruit Co. hace saber á aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que para ser aceptadas á bordo, deben presentar una constancia del señor Cónsul de los Estados Unidos de América, en San José, en que se asegure que han permanecido en dicha ciudad ó lugares vecinos á la misma, por lo menos cinco días. Esta formalidad se requerirá mientras dure la cuarentena en Nueva Orleans. San José 8 de Abril de 1905. 3 m.

## SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Vía Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde rumbo pasajeros para Colón, con trasbordo en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9 oro americano. Para pormenores, dirigirse á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

## Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca del Palacio de Justicia. Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

## El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño  
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua  
ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 35 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 35, Oeste

Teléfono N° 96

APARTADO 109

### Oficial

Se hacen varios nombramientos para llenar las plazas que han quedado vacantes en las escuelas del Guanacaste.

—Tomado en consideración el memorial de don Rafael Rodríguez Salas, se conmuta en multa la pena de arresto á que fué condenado el Sr. Rodolfo Hernández y Hernández por el delito de lesiones inferidas á Pedro Sánchez.

### Notas varias

El maíz y los frijoles.

Simpática fiesta.

Una cañería

El señor Administrador del ferrocarril de Costa Rica, en vista de la necesidad que se hace sentir en nuestro pueblo de la falta de maíz y frijoles y deseando contribuir en algo á mejorar la situación que por este motivo atraviesa nuestra clase trabajadora, ha dispuesto secundar las disposiciones del Gobierno relativas á la libre importación de maíz y frijoles, rebajando el flete sobre estos artículos á \$ 17.20 por tonelada de mil kilos, siempre que los embarques se hagan en lotes de veinte ó más toneladas. Esta concesión se entiende que se entre las estaciones de Limón á San José. De cualquiera otra estación, la rebaja será de cincuenta por ciento sobre la tarifa actual. Digna de toda aplauso es la disposición adoptada en este caso por el señor Administrador del Ferrocarril de Costa Rica.

—Con motivo de la inauguración de la Sociedad de Socorros Mútuos "Ezeziel", el domingo próximo tendrá efecto en el amplio salón del Edificio metálico una simpática y bien organizada fiesta en la que tomarán parte algunos profesores y profesores de esta ciudad, así como niñas, niñas, niñas, niñas, niñas y canto. El acto promete estar muy animado y concurrido. Es probable que tan significativa fiesta sea honrada con la presencia del señor Ministro de Instrucción Pública. Para el efecto se ha invitado al personal docente de la República.

—Las autoridades y Municipalidad de la pintoresca villa de Aserrí, trabajan con empeño para realizar la importante obra de la cañería, idea que persiguen hace muchos años y que dentro de muy poco tiempo verán ya realizada. El Jefe Político de aquel cantón, debidamente autorizado por la municipalidad, está haciendo gestiones para la compra de los materiales necesarios para la construcción de la obra.

## Sociedad Nacional de Agricultura

Immigración española é italiana

Compra de maquinas

Otros asuntos

Antes á la hora y en el local acostumbrado, celebró sesión la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron los miembros señores don Manuel de la Cruz, don Federico Tinoco, licenciado don Andrés Venegas, don Enrique Jiménez, don J. M. Vargas y don Anastasio Alfaro.

El señor Tinoco expuso que estando próxima la apertura de la Cámara, él no podría asistir á las sesiones de la sociedad, pero que en cambio tendría que centrar un miembro en el congreso que trabajaría en su favor hasta donde le era dable. Habló largamente de lo conveniente que sería para Costa Rica proteger la inmigración, pero no en la forma que se ha acostumbrado, sino en otra más positiva y de mejores resultados. En el transcurso de su exposición el señor Tinoco mostró simpatías por la inmigración española é italiana. Dijo entre otras cosas que el industrial ó agricultor nacional podría hacer llegar inmigrantes por su cuenta y que luego el gobierno le reconociera en estos los gastos ocasionados, siempre que los tales cumplieren con los compromisos contractuales con el contratista. Este asunto se discutió largamente, pero en definitiva no se resolvió nada, quedando postergado para la sesión próxima.

—Don Manuel Gutiérrez propuso que la Sociedad le comprara unas máquinas que tiene para hacer heno por la suma de \$ 3,000 y que en caso que su oferta no fuera aceptable, la

Sociedad le diera á interés la suma de \$ 2,500 para continuar la explotación de esta industria, dando en garantía de la suma indicada las mismas máquinas.

Después de una larga discusión se acordó comisionar al ingeniero señor Jiménez para que viera las máquinas en referencia y dicta minara si le convendría á la Sociedad hacer esa compra.

## Sucesos sensacionales

Contrabandos.—Un herido.—Robos.—Fuga ó rapto.—Pérdida ó robo.

Don Pío Acuña, Jefe 2<sup>o</sup> del Resguardo del centro capturó en San Pedro de Santa Bárbara de Hareda un depósito de guarapo listo para la destilación clandestina, en donde también una hornilla y demás útiles, de una fábrica para el mismo objeto. Estos materiales se escondieron en un terreno de propiedad de Resario r. de Solano.

—En el mismo pueblo y en propiedad de María González se aprehendió noventa y cinco litros de guarapo y una fábrica.

—En San Jacinto la Hareda, en el establecimiento de pulpería de Blas Arias fué capturado un depósito de aguardiente clandestino.

—En San Miguel de Desamparados también se aprehendió un depósito de flor de la misma procedencia.

—Antesayer en la noche Juan Rojas Meneses se dirigió á su casa de habitación, sita en la calle que conduce á San Sebastián, cuando un desconocido le atacó á poca distancia de su herida en la cabeza, de poses considerable. Se supone quien sea el agresor.

—El lunes en la noche un ocoo se introdujo en la casa de doña Matilde de Alcázar robándose ropas y alhajas por valor de \$ 350. El ladrón aprovechó la ausencia de la familia para poder para cometer el robo. Por más que se ha hecho no se ha podido dar con el autor del delito.

—Esa misma noche le fué robado á don Sabastían Jarquín un magnífico reloj de mesa. El hecho ocurrió en la casa de habitación del señor Jarquín.

—La menor Angelina López Vega desapareció del hogar paterno, según se supone, en compañía de un novio llamado Felipe Rivera, persona mayor de 40 años, casado y de nacionalidad nicaragüense.

—Por más esfuerzos que han hecho los padres y hermanos de la joven rapada no se ha podido dar con su paradero.

—El señor Mauricio Mejías, español, nos informa que antes le robaron ó perdió la suma de mil cuatrocientos colones en billetes de banco. La pérdida ó el robo ocurrió en la calle del comercio de la esquina del Paisaleo á la esquina Sur del Teatro Variedades. Mejías nos comunicó además que el dinero desaparecido eran las economías de seis años de constante y empeñoso trabajo.

## Un costarricense

Rector en El Salvador

En los últimos meses del año pasado, salió de éste, en su país, el joven cartaginés y seminarista, don José María Solano Arrieta, con el fin de coronar sus estudios sacerdotales en el Seminario Mayor de la ciudad de León de Nicaragua.

Los demands del actual mandatario de esta nuestra querida hermana y sufrida República, penetraron en aquel plantel. Sabido es que el General Zelaya, conocente con su programa liberal iniciado hace some once años al subir á la Presidencia, extrató del territorio nicaragüense, á principio del presente y por segunda vez, al señor Obispo y gran parte del clero de aquella Diócesis, junto con los profesores y estudiantes nacionales del establecimiento en que nuestro estimado compatriota estudiaba. De este modo la oia liberal aventó al joven Solano Arrieta á las playas salvadoreñas.

Por intermedio de nuestro cónsul en El Salvador, este progresista cuanto generoso país, le dió fraternal acogida, y uno de sus seminaristas abrió solicito, de modo franco, sus puertas al animoso costarricense. Al ingresar en ese plantel, el joven Solano Arrieta, rebolió sus esfuerzos, dándose á conocer como aventajado estudiante de ciencias, deseándole feliz é incesante luchador, así como por sus irreprehensible conducta y disposiciones para el delicado ejercicio de su misión.

Así han pasado los días hoy como premio de su laboriosidad y de sus dotes, el Ilustre señor Obispo de la Diócesis Salvadoreña, le ha puesto á ser pocos días, al frente de la Dirección de un Seminario de estudios.

Noe complas sobremañera ver á hijo de Costa Rica levantar alto el nombre de su patria, con su conducta y amor al trabajo. Por este motivo, nos es grato enviar nuestras entusiastas felicitaciones á nuestro apreciable amigo, don J. M. Solano A. Rector hoy de aquel establecimiento, deseándole feliz acierte en tan elevado cargo, así como á sus hermanos y honrados padres los señores don Jesús Solano R. y don José María Arrieta, que hoy deben justamente estar muy complacidos de los esfuerzos y gloriosas conquistas de su hijo.—A.

Una sentencia

Nuestros lectores recordarán el lamentable y sensacional suceso ocurrido no há muchos días en el caserío llamado El Guayabo, jurisdicción de Pacaca, relacionado con la muerte de Juan Borbón Jiménez, matado por su cuñado Victoriano Trejos.

Pues bien: el señor Trejos ha sido puesto en completa libertad por el Juez 2º del Crimen de esta provincia, quien sobrepesó en la causa absolvien- do en consecuencia á Trejos de toda pena y responsabilidad.

Hemos leído la sumaria relacionada con este asunto. El proceso no arroja culpabilidad alguna sobre Trejos y está debidamente comprobado que éste, Trejos, más de un tiro de escopeta á un cuñado Borbón Jiménez por salvar su vida, amenazada de hecho por aquél. Además, arroja la sumaria que Borbón Jiménez era una persona de conducta bastante reprochable, de antecedentes poco buenos, pelear, robar, violar y camorrista. En cambio, Trejos, el matador de Borbón, es una persona honrada y buena, magnífico padre y mejor esposo, hombre sin vicios y de antecedentes recomendables.

Por estas razones, como por otras muchas, el señor Juez sentenció en la sumaria á favor de Trejos reconvirtiéndole éste su entera libertad.

Trascripción

Reproducimos de "La República," por su ORIGINALIDAD, la siguiente carta:

UNA CARTA

SEÑORES:

- Don Bernardo Seto,
Tobías Zúñiga C.,
Máximo Fernández,
Ezequiel Gutiérrez.

Pta.

Señores: Tres de ustedes están demás. Es una locura, y una locura insigne, cuatro candidaturas de oposición contra una, que para ser válida, solamente le faltan los tres trompetazos de ex-donnamia. Vamos, señores, ¿Convergamos de que una candidatura no viable, es algo más ridículo que la carabina de Ambrosio; y conete que no lo digo para significar que Uds., por ambición, se obstinan en retener esa brasa caliente. Nada de eso. Si lo creyera, no les dirijiría la presente.

Pruebas al caso. Cuando la TRANSCACIÓN, los nacionalistas eran uno contra cuatro, y sin embargo, Uds. vieran que con un poco de socialista, triunfó la candidatura que apadrinaba Iglesias. Hoy la cosa cambia, y cambia en perjuicio de nosotros. La oposición está dividida en cuatro grupitos miserables, y por pequeño que sea el de don Cleto, no es inferior al más grande de la oposición. No se desahúe el de Sozandra de los opoístas. Créanse, señores. El éxito de don Cleto es el error de Uds. Se le digo con verdadera pena. Pero es lo cierto que Uds. están despreciando la única ocasión de vencer al Olimpo, al Olimpo que está tan flojo, que hace más de veinticinco años que gobierna la República, que está en un cuadro de revolución, guerra extranjera, ventoleras ni terremoto.

Unase, señores. Vayan juntos contra el enemigo común. Así lo indica la más vulgar prudencia. Tienen los mismos ideales y los anima el mismo patriotismo. Triunfen. Apoyen la agricultura. Den al diablo con el tallo de la caña, y hay infinidad de cosas que así lo demuestran; mas la idea del señor Quirós no lo podemos ni siquiera admitir, porque parece verga, cuando en realidad ya no lo es. Sin embargo, en todos los setos de su vida ha demostrado que es todo un viejo por el reflexivo de sus consejos, por lo decoroso de sus proferencias, por la bondad de sus ideas y por la sinceridad de sus hechos. Y débese á la sustancia del hogar y de los costumbres, y en vida fatima en el hogar — de soltero y de casado; — á un habitual constancia en el trabajo; á lo diligente que fué desde niño para el estudio; y al desao — que desde entonces adquirió — de ser algún día hombre útil á su patria por su ser científico, y por acopló de conocimientos que le permitan más importantes del país; y como agregado, muy honroso en su limpia hoja de servicios, la de ser colaborador del Gobierno del señor Licenciado don Ascensión Esquivel, que figurará en la historia como uno de los más honrados, ilustrados y progresistas que ha tenido el país.

Al felicitar al amigo, que en sus días, y cuando estamos en nuestro respetuoso saludo á una digna y honorable esposa, doña Mariana Salazar, y elevamos nuestra ferviente súplica al cielo por que come de dichas su venturoso hogar. — E.

A. SANTOS

Cumpleaños

28 de Abril — No queremos indicar cuántos años cumple hoy nuestro buen amigo el señor licenciado don Vidal Quirós, Ministro de Guerra y Marina. Dice que la edad se dibuja en la cara, y hay infinidad de cosas que así lo demuestran; mas la idea del señor Quirós no lo podemos ni siquiera admitir, porque parece verga, cuando en realidad ya no lo es. Sin embargo, en todos los setos de su vida ha demostrado que es todo un viejo por el reflexivo de sus consejos, por lo decoroso de sus proferencias, por la bondad de sus ideas y por la sinceridad de sus hechos. Y débese á la sustancia del hogar y de los costumbres, y en vida fatima en el hogar — de soltero y de casado; — á un habitual constancia en el trabajo; á lo diligente que fué desde niño para el estudio; y al desao — que desde entonces adquirió — de ser algún día hombre útil á su patria por su ser científico, y por acopló de conocimientos que le permitan más importantes del país; y como agregado, muy honroso en su limpia hoja de servicios, la de ser colaborador del Gobierno del señor Licenciado don Ascensión Esquivel, que figurará en la historia como uno de los más honrados, ilustrados y progresistas que ha tenido el país.

Al felicitar al amigo, que en sus días, y cuando estamos en nuestro respetuoso saludo á una digna y honorable esposa, doña Mariana Salazar, y elevamos nuestra ferviente súplica al cielo por que come de dichas su venturoso hogar. — E.

De Cartago

Gran interés ha despertado en ésta, la relación del atentado de homicidio del domingo por su exactitud, y porque, lo manifestado por "El Día," intencionalmente inexacto, necesita ser una clara rectificación. El informante de aquel período; pues si al principio quedó satisfecho del engaño, hoy estará arrepentido con la serie de protestas que vienen euclama constituyendo acusación, lo que á él le pareció poderosa defensa. EL NOTICIERO, en su búsqueda con interés por todo el mundo, y el que tiene un número y lo presta, no lo vuelve á ver. Corre y corre de mano, en mano dejando á su paso el rastro de la verdad.

El herido Jiménez sigue algo mejor, si bien haetá el octavo ó noveno día corra peligro de que se le presente peritonitis. Si hasta entonces se la naturaleza domina, su salvación es segura y puede ocurrir en su familia y amigos de hecho con el apreciable caballero don Alfredo Jiménez. La sociedad entera desea verla fuera de peligro; después el tiempo y los cuidados le vendrán bien.

Aunque el lance fué ajeno á la política presente, no por eso deja de tener relación con tantos hechos aquí sucedidos, y que en política como en medicina, sucede que al presentarse una peste ó epidemia grave, todas las enfermedades crónicas ó del momento degeneran en epidémicas por la influencia mayor del contagio. Eso se siente aquí: asuntos viejos ó nuevos, todos son envueltos en la candente atmósfera eleccionaria, siendo desventajoso para los que fuerzas, débilmente crecidas, por la posición y el amparo de partido.

De aquí el disgusto y la unánime petición de una autoridad imparcial y ajena á familia, que garantice á todos y que á todos inspire confianza.

Se dice que don Nicolás Jiménez ha hecho dimisión. Yo lo dudo, porque varias veces se ha oído el mismo rumor. Sin embargo, pudiera ser verdad, pues se citan nombres respetables como don Manuel L. Brenes, amigo viejo del Gobierno y vocador de esta sociedad; don Manuel Echaverría, ciudadano correos y de confianza para todos, y don Juan Pérez Perata, joven senador, ojetista de la iniciativa para la construcción de la parroquia; que ella traería los puros aires de la confianza que concluiría con la epidemia eleccionaria, encarándola por camino franco y seguro. Es una necesidad que se impone.

Dicen que ayer una comisión respetable del partido Socialista, se presentó al señor Cura párroco, manifestándole que retiraban sus suscripciones para la construcción de la parroquia; que así se iba contribuyendo á levantar el templo, pero en vista de haber sido despedidos dos obreros socialistas, por sólo este hecho, no querían con un fondo sostener el partido ojetista. La parroquia es construida por todo el vecindario y por todos los partidos, y todo el mundo, que sólo están ocupados peones del partido de don Francisco Jiménez, jefe de dicha edificación. Dicen los quejeños, que después de las elecciones, doblarán la cuota y en ese sentido piensan dar una hoja explicando los motivos que tienen para obrar así.

Ya sea por lo que dijo EL NOTICIERO, ó por la indignación de la sociedad, los señores Sánchez y Escobar, fueron ayer apresados ingresando en la cárcel pública. En mi información anterior no cité á don Gonzalo Figueroa, digno hijo del doctor Figueroa, el que con arrojo favoreció también á Jiménez en el lance del domingo. ¿Los valientes son siempre generosos! Hasta la próxima. — LUCAS.

Cablegramas

GUERRA RUSO-JAPONESA

Petersburgo, 27.—Se susurra en los exaltados círculos del Gobierno, que se han establecido negociaciones para que algunos de los señores conexas los Estados Unidos como interesado directo.

París, 26.—No se ha confirmado el cañoneo fuera de la bahía de Kamranah. Según últimas noticias recibidas de Saigón, la flota de Rojestvenky navegaba con rumbo al Norte, manteniéndose á una distancia de 15 millas de la costa.

Londres, 26.—Tres torpederos, que se supone fueran japoneses, arrojaron sus reflectores eléctricos sobre el vapor inglés "Rubí" en la noche del sábado, á 60 millas al Este de Hongkong.

Singtau, 26.—Informa el correo alemán Spéber que el día 22 llegó en el estrecho de Formosa un vapor japonés que llevaba á remolque á otro, seriamente averiado.

Hongkong, 26.—Hoy zarparon con destino desconocido los navios de guerra británicos Glory, Centurion, Ocean, Hogue y Bonaventura. Confirman los chinos la noticia de que se hallan en las islas de Hainan algunos carboseros rusos.

Singtau, 26.—Con rumbo al Sur pasó ayer el vapor hospital japonés frente á la isla Saddle.

Londres, 26.—El correspondiente del "Express" en Hongkong dice que es muy improbable que la flota rusa pueda pasar el cordón que ha establecido Togo. Este poseo información completa respecto á los movimientos de Rojestvenky, que se ha establecido espías en todas las islas del mar de la China. Varias horas antes que supieran los franceses, los japoneses tenían noticias de la salida de los rusos de la bahía de Kamranah. Tiene además Togo gran número de galgos de mar que navegan por todos los puntos de aquellas maris, cada uno de los cuales se le entregará sin alambra. Se cree que Togo tratará de hundir los transportes y posiblemente los navios de guerra mediante ataques nocturnos. Dice un despacho de Manila para el "Daily Express" que los navios que se dividieron de la isla de Corregidor se supone que sean parte de la flota del Báltico. El domingo llegó á Batavia una nueva hospital rusa que se supone que pertenece á la escuadra de Negatoff. Parece que los rusos están ocupando sus navios hospitales como batidores.

Tokio, 26.—La prensa japonesa se manifiesta agradecida por el reconocimiento hecho por Francia de sus deberes de neutralidad. Al mismo tiempo manifiesta pesar por el tardío de su acción, puesto que sólo llegó á que Rojestvenky trató de el partido posible de la hospitalidad francesa. La presencia en aguas orientales de una poderosa escuadra rusa, se considera debido principalmente al auxilio prestado por Francia, contrario á sus obligaciones como neutral.

Singapore, 26.—Un ruso que dijo llamarse Yedimír Antonovitch, pero que tenía otro nombre en su pasaporte, fué arrestado ayer en la isla fortificada de Bruni. Hoy se le acusó de haberse encontrado en una propiedad del gobierno sin permiso. Se ha suspendido el juicio por una semana. El prisionero no habla inglés. Vivía con un militar de artillería que tiene el

grado de clase. Se cree por la opinión común que Antonovitch es un espía, pero no se le ha encontrado ningún documento. El artillero fué arrestado. Se le juzgará en consejo de guerra por haber dado albergue á un ruso. Este dijo que el oficial ruso le daría una fianza por \$400 que él exigió el jueves, pero el oficial negó la fianza.

Saigón, 26.—Aosaba de recibirse de Kamranah la noticia de que 20 navios de guerra japoneses pasaron por dicho puerto entre las 8 y 9 p. m. del 23. Se oyeron otros disparos en Kamranah, la mañana del domingo, pero débilmente. Los vapores procedentes de Saigón, cargados de arroz destinados al Japón, fueron apresados por la escuadra rusa. Oficiales rusos dijeron que Rojestvenky está resuelto á dar batalla el 26 de mayo. Tratará de vencer á la flota japonesa ó de hundirse con ella. El jefe ruso ha puesto particular atención á todos los detalles del pendiente combate. El Insignia de Togo será su objetivo.

Berlin, 26.—La investigación demuestra que el crucero alemán Spéber, que se hallaba en el estrecho de Formosa el día 22 de este, pasó á la costa de Togo tras procedente de Shensi-wang y zarpó el 24 con destino á Hongkong.

Chéfi, 26.—Hoy noticia de Corea que Togo y la mayor parte de su escuadra se hallaba en la bahía Masampung, cerca de Fusan el día 20.

Londres, 26.—No se da mucho crédito á la noticia de que Togo se hallaba en Masampung el día 20 y que el 26 de guerra japonesa pasara por la bahía de Kamranah el domingo.

La suerte de los vapores mercantes en extremo oriente está causando mucha seriedad en los círculos comerciales de esta. Las compañías de seguros piden 50 chelines en vez de 30 peniques, que fué el tipo hasta ahora.

Berlin, 26.—Telegramas particulares de fuentes federales avisan que está á punto de verificarse un avance general de las japonesas. Se ejecutarán movimientos voladores por ambos flancos. Las probabilidades de triunfo son más favorables que en Liao Yang ó Mukden. El domingo llegó el primer tren á Mukden procedente de Liao Yang.

GRAN BRITANA

Londres, 26.—El Stratford ha sido muy festejado el aniversario de Shakespeare. La ciudad se halla llena de forasteros, las calles embanderadas y muchas bandas de música. La tumba del gran poeta está cubierta de flores.

ARGENTINA

Buenos Aires, 26.—La comisión comercial japonesa que actualmente se halla en éste, recibió un telegrama de Tokio anunciándole que tan luego concluya la guerra se establecerá una línea de vapores entre el Japón y la Argentina. Esta llevará principalmente harina, habiendo el gobierno japonés resuelto sustituir la harina por el arroz para alimentar la tropa. Los once buques de guerra japoneses que se hallan en éste, han demostrado la superioridad de la marina argentina sobre la de Estados Unidos.

RUSIA

Petersburgo, 26.—Con objeto de poner fin á la destrucción de la propiedad particular en los distritos rurales, se ha expedido un decreto autorizando á Bonligan, á organizar comisiones en las comarcas donde reina el trastorno, que entablaron pesquisas á fin de encontrar los culpables y valorar los daños causados por éstos. Se les investidos de poder para cobrarles la cantidad correspondiente. Para satisfacer estas deudas, se podrá vender un almoneda ó subasta pública la propiedad, muebles é inmuebles de los culpables. Por el mismo decreto se le autoriza á Bonligan, á encontrar los culpables de empréstito á los propietarios de las fincas situadas en la propiedad. Cree la autoridad que una vez que los aldeanos comprendan que tendrán que pagar la cuenta de sus desatinos, se encarrilarán y el movimiento trastornador se suspenderá.

San Petersburgo, 26.—La sociedad de al deanos dirigió á Bonligan una enérgica petición manifestándole que como ellos componen la clase más numerosa, la que más sufre, se le debiera consultar con respecto al método de realizar tal rescripto imperial. A continuación pasa á proclamarle francamente á favor de la convocación de una asamblea constituyente para resolver cuestión de esta forma más conveniente á los intereses de la patria. Como condición preceden á esta demanda por libertad de hablar, pide la abolición del estado de sitio y el uso del látigo por los cosacos y de la bayoneta para el resto de la tropa.

Varevsko, 26.—Comenzó con mucha calma la semana de Pascua. La guarantía ha sido aumentada.

San Petersburgo, 26.—El Flota Neva se encuentra en la libre del mar y la navegación se encuentra expedita hasta el mar.

ESPAÑA

Madrid, 26.—El jueves se reunió la minoría republicana presidida por Salmerón. Se firmó una protesta redactada por Azcarate contra la clausura del Parlamento y anunciando al Gobierno ruda oposición á los proyectos.

En un momento de la guerra en las islas Baleares las maniobras operando combinados el ejército y la armada.

ITALIA

Roma, 26.—El nuevo embajador americano obtuvo un banquete. Asistieron á él Fortis, Tihoni, Barrero, embajadores de Turquía, Inglaterra y de Alemania, Mr. Morgan y los príncipes Doris y Colonna.

FRANCIA

París, 26.—Anoche fueron saqueadas las habitaciones del Director de contrabando navales en Tolón. Dice "Le Journal" refiriéndose á este acontecimiento: que el dinero y los valores están intactos, pero que desaparecieron muchos documentos y planos.

CHINA

Pekin, 26.—A solicitud de Wutinglan, se publicó hoy un edicto imperial que abole el castigo de matar á rebasadas, siendo sustituido este caso con la decapitación inmediata. Queda también abolida la exhibición en las cabezas de los reos después de la ejecución.

Del Guanacaste

IV

Señor Director de EL NOTICIERO.— San José.

Mi estimado amigo: Decididamente estoy predestinado á tropezar siempre con cosas raras y asombrosas. Visité el hospital y no sé cómo empezar á relatarle mis impresiones sobre ese caritativo asilo. Allá van, sin apartarme una línea de la verdad.

Sobre una puerta, que no es la de dentro, en una tabla rectangular, sobre fondo que fué blanco y hecho con uno de esos alfabetos de latón que sirven para marcar sacos, se ve el siguiente letrero. "Hospital de San Juan de Dios, fundado bajo la Gobernación de don Pedro Acosta, etc. etc." Dejé atrás esta puerta y llegué á la esquina, que es por donde se entra. La habitación se abarca de una sola ojada: un pequeño estante, una mesa larga cubierta con carpeta, dos taburetes y una máquina de coser en la cual trabajaba una señora de alguna edad.

—Buenos días—le dije.—Es Ud. enfermo! Podré ver al encargado?

—Yo soy la directora; pase Ud. adelante.

—Muy señora mía. Mil gracias.

Entré resesitamente hasta el centro de la dirección, pues aquella debía ser la oficina principal, y allí me miré las piernas: me pareció que se me había encogido una ó que la otra se me había alargado. Noté que estaban hinchadas y me expliqué el fenómeno: faltaba un ladrillo si y otro no. Al andar en aquella sala, se sentía uno cojo, por fuerza mayor.

—Deseo visitar el Hospital y no sé si habré llegado en día y hora reglamentarios.

—Reglaman... qué? No sé que es eso. Pase Ud. voy á enseñárselo.

Y ella cojeando delante y yo cojeando detrás, pasamos á otra sala. Allí ya se respiraba el ambiente de hospital: dos camas de madera y dos ó tres tijeretas sin orden ni simetría, las almohadas y ropa en artístico desorden, y sobre ellas tres niños acostados. Nos hallámos sin duda en la sala destinada á las enfermedades de los niños. Comencé á emocionarme. Tengo, amigo Director, una organización especial que se presta á la sensiblería; una marcada predisposición á enternecerme por los sufrimientos ajenos, sobre todo de esos pequeños seres desvalidos.

—Pobrecitos — dije á la señora — ¿Qué tienen estos niños? ¿Es alguna enfermedad contagiosa?

—No, señor; estas niñas no son enfermas: una es hija mía, otra sobrinita y aquella es una chiquita de la cocinera. Todavía no se han levantado. Esta es la habitación que yo ocupo con mi familia.

—Y por aquí entra todo el mundo y á cualquier hora?

—Sí señor; así lo ha dispuesto el médico encargado, para el mejor y más ordenado servicio.

Sali apresurado al corredor lleno de pena por mi imprudencia. ¿Cómo podía yo imaginar que aquella sala de entrada fuera el dormitorio de la señora y sus hijitas?

Allí fuera me esperaba otro cuadro. En una mesa sin mantel y sucia, se desayunaban dos enfermos. Uno pálido, terroso, con el vientre abultado; el otro con una pierna hinchada y envuelta en tirapas, bajo los cuales se adivinaba la traza tan común en estos lugares. Sentábase ambos en un banco y el segundo descansaba la pierna enferma sobre uno de esos muebles que se destinan á las necesidades nocturnas de los pacientes. Los dos calzaban los indispensables "caites" señalados ya por mi colega de "El Pacífico".

Sobre una de las puertas que dan al corredor, en una pequeña tabla que, como la de la calle, fué blanca en sus buenos tiempos, y hecho con otro alfabeto de marcar sacos, más pequeño, se ve el siguiente letrero. "Sala para hombres". La directora se había quedado atrás y entré resesitamente. Apenas puse los pies en el interior, me limpié los ojos con los dedos y enseguida con el pañuelo. No, no era posible que estaba viendo. Retrocedí para leer nuevamente el letrero. Allí estaba: "Sala para hombres". Volví á entrar: no había remedio, aquello era una realidad. Seis ó siete camas de madera y cuero,

sin oden, sin ropa, sin número, y pásese Ud. amigo Director, sobre dos de ellas dos enfermas! Dos mujeres, la una anciana, la otra joven!

Al extremo del corredor, como de dos ó tres varas en cuadro, y un cuarto hecho con tela de alambre.

—Esa es la respuesta! pregunté a la señora.

—No señor; ese cuarto lo mandó hacer el doctor Nobo para aislar a los enfermos contagiosos. Hace poco murió ahí un tísico y ahora tenemos otro.

Me acerqué y efectivamente: allí en aquella jaula, al lado de una desventajada cama, se encontraba sentado un joven demacrado y pálido, de ojeras azuladas y mirar vidrioso, con respiración anhelante y cavernosa tos. El cuadro no podía ser más triste!

No quise ver más. Al lado del cuarto de tela metálica para aislar los tísicos, había dos postes separados y por allí me salí al solar vecino. No quise encontrarme otra vez con la "Sala de hombres" para mujeres, con los cálices de los enfermos, y no quise, sobre todo, molestar a las niñas de la Directora que debían estar levantando.

Al salir á la calle y dirigirme al Parque, me encontré con el doctor Nobo que debía ir á pasar su visita de la mañana. Joven y apuesto es el doctor, por vida mía! El pantalón, de corte irrepachable, cae á lo largo de la pierna, delineando sus graciosas curvas, y descansa sobre la fina bota charolada; el chaleco, sin una sola arruga, marca su escote sobre la blanca pechera de su camisa, encuadrando un coqueto lazo de corbata; la levita modela su flexible talle sin comprimirle; el sombrero alto se inclina graciosamente sobre su sien izquierda; orla su labio superior fino, sedoso y bien arqueado cigote, y apoya su diestra en barnizado bastón de "contenets" con puño de br.ñida plata. Elegante y correcto desde el sombrero al calzado, revela el doctor una persona ordenada y minuciosa, aseada y pulcra. Lo ví alejarse y acordándome del interior de aquel hospital, entré en el Parque murmurando como dijo el doctor Zambrana: "No hay como tener ideas "negras" para pasar las noches en "blanco".

Hace como un mes tomé posesión la nueva Junta de Caridad y mucho puede esperarse de ella. Fué muy discutida y acalorada la elección de esta Junta. Parece que durante muchos años estuvo el Hospital manejado por otro círculo que el actual. Los adelantos durante aquel período ya los hemos visto; esperemos este año para juzgar los otros. En la Junta actual está representado el talento en todas sus manifestaciones: la sita banca, en don Alejandro Salazar; el comercio, en don Salvador Santos; la agricultura y la mecánica en don José Cabezas; la alta política y la diplomacia, en don Rafael Rivera; la ciencia, en don Elías Baldoseda; el foro, en don Manuel Benito Santos; la mística, en don Salvador Villar; las letras, en don Francisco Mayorga y un joven Chamorro que, si no estoy mal informado, es poeta estrujido ó cosa así.

Como Ud. ve, amigo Director, la Junta es un poco heterogénea, pero es necesario esperar. La química tiene efectos maravillosos en sus aleaciones íntimas. Ojalá del contenido de ese crisol salga, esplendente y hermosa, la sublime figura de la caridad cristiana!

Hasta mi próxima, soy su atento s. s. y amigo,

EL VIAJERO CORRESPONSAL

Liberia, 18 de abril de 1905.

AVISOS DEL DIA

COMPRO

estampillas de Costa Rica, á 25 céntimos el cien. Compro cualquier cantidad. Para promores dirigirse al apartado de correo número 138. Alberto Guerrero. Abril 28.

IMPORANTE

Como depositario judicial de la casa de alto de "Avenida", en este pueblo, y de conformidad con los artículos 1265 y 1363 del Código Civil, AVISEO á los que quisieran aprender la referida ó parte de ella, que deben entenderse directamente conmigo, si no quieren hacer mal pago ó verse en dificultades futuras, pues dicha casa sigue embargada para garantizar el pago de costas, daños y perjuicios que fué condenada la sucesión Avellaná, por sentencia firme, en juicio que se siguió "por falta de cumplimiento" de un contrato efectuado por el albacea señor Mosquera. Puntarinas, abril 28 de 1905. R. Montañé 4v.

CABALLO PERDIDO

Se me ha desaparecido un caballo retinto, con caqueta en dos patas y una mano, con lucero en la



Fatiga Cerebral y Neurastenia

ENTRE LITERATOS, NEGOCIANTES Y LA JUVENTUD ESTUDIOSA

La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones políticas de actualidad y otras tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tantos se quejan. Para levantar y salvar á ese ejército de hombres cada día más numeroso—que si se abandonan pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más degradados en el mundo, garantizo que no existe Preparación alguna que iguale al VERDADERO VIGORIZADOR HOMEOPATICO DEL DOCTOR LOBB. Jamás ha dejado de devolver la energía masculina y de reconstituir el organismo de los hombres impotentes é incapacitados para las delicias conjugales.

Tome usted el VIGORIZADOR HOMEOPATICO DEL DOCTOR LOBB y si no lo hace falta haría un acto de humanitarismo no aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos, que sea una víctima de debilidad prematura ó causada por excesos juveniles. El hombre que no se siente hombre en la extensión de la palabra—físico y moralmente, encontrará su salvación en el VIGORIZADOR DEL DOCTOR LOBB.—Precio: \$ 1.50

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DOCTOR LOBB PARA LOS NERVIOS, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desaseoso nocturno.—Precio \$ 0.75.

Envíese el Manual del doctor Lobb, que se envía y se proporciona gratis—pero vale lo que pesa en oro.

Toda consulta que se me hace la atiendo confidencial y desinteresadamente. DOCTOR H. V. LOBB—Nº 329, Nº 15 th Street, Philadelphia Pa. U. S. Agentes generales en Costa Rica señores Herrmann y Zeledón, Farmacia Francesa. San José. Depósitos en las principales Boticas en la República y en todo el mundo.

AVISOS ANTERIORES

PODER

En esta fecha, ante el notario don Jorge Fonseca conferí mi poder generalísimo, al señor don Santo Scaggiotti. Rodolfo Román. Abril 27. 3 v.

SE OMPRO

Se compra una casita cómoda, con agua é higiénica, al lado Sureste de esta ciudad. El precio no debe pasar de \$ 1,200.

El pago será al contado. Para informes diríjase á esta oficina. Abril 27. 6 v.

ARETE PERDIDO

En la noche de antier se perdió en la calle de la Soledad, un arete de oro con brillantes y perlas. A la persona que lo presente se le dará una buena gratificación.

Para informes en esta oficina. Abril 27. 2 v.

SE ALQUILA

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía.

Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería.

Para promores en la Calle 17 Norte, casa Nº 247, en la pulpería "La Garita", calle del Tranvía. Abril 28. 3 v.

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Por motivo de no poderlo atender por enfermedad de su dueño, se vende el establecimiento de pulpería, víveres y taquilla "La Lira". Tanto el punto como la buena clientela que tiene, su realización puede dar el interés para sacar "libre" la cantidad de la compra en "menos de un año".

Dirección: 109 varas al Sur del Colegio de señoras. Abril 26. 5 v.

10 MUJERES

Hay empleo para diez mujeres: Cervetería Trauba. Abril 26. 3 v.

AVISO

Alquiló dos oficinas enfrente del Banco Anglo. Vendo unos pavos reales á \$ 10 cada uno. Vendo un pulidor nuevo vertical de Mason Nº 3 en \$ 4.50, una desmenuadora "Campbell" Nº 1 en \$ 5.00, un ventilador nuevo grande, un malacate en buen estado, una máquina para separar caracol nueva (Gordon). Guido von Sobrater. Abril 19. 15 v.

FACULTAD DE MEDICINA

A partir de esta fecha en adelante, la Junta no tendrá en consideración ningún título, de nacional, extranjero, que no esté debidamente autenticado como lo prescribe el artículo 2º del Reglamento General de la Facultad de Medicina. San José, 11 de Abril de 1905. Por el Secretario, el primer Vocal P. J. VALVERDE.

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los purós sin rival fabricados por Leoneo Quésada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los trajecitos ó sea \$ 1.50 el ciento por mayor, ó 3 por \$ 4.50 cada 1. Enrique Brenes Mora & Cª Pore. C-105 del Atl. Abril 26. 6 v.

AL COMERCIO

Se alquila la cómoda bodega que ocupaban los señores A. Herrero y Cª, en punto central, lejos de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez. Promores dará Max Bustamante. Abril 6. sit. 12v.

CRONICA

Movimiento marítimo Limón, 24.—Antier á las dos p. m. zarpó para Boca del Toro el vapor noruego "Preston" sin pasajeros.

Abril 25.—Ayer á las 10 p. m. zarpó con destino á Boca del Toro la lancha alemana "Hedgeland", sin pasajeros.

—Hoy á las 5 a. m. ancló la lancha de gasolina "Vanguardia", procedente de Boca del Toro, sin pasajeros.

—Hoy á las 5 a. m. ancló la lancha de gasolina "Florencia", procedente de Boca del Toro. Pasajeros: Francisco Boza, señora y tres niños, señor Brown y señora y J. S. Brown.

—Hoy á las 3 p. m. ancló el vapor alemán "Alpa", procedente de Nueva Orleans, sin pasajeros.

Abril 27.—Hoy á las 6 ancló procedente de Sabánilla, el vapor italiano "Centro América". Pasajeros: Carlos Enrique Mon Ines, Bidaña John, Foj John, D. F. Boeke, Eurico Aiza y Dora Pucel, y 20 de tercera.

Puntarinas, 25.—Hoy á las 11 a. m. zarpó para Ancón, Canal Zone, el vapor N. A. "Perú". Pasajeros: José Robiano, Francisco Rodríguez, Jenaro Roggerio y Familia y Jorge Ankerman.

Visitas para hoy Sala 1.—Manuel Arias contra doctor Carlos J. de Silva, á la 1 p. m. Sala 2.—Mercedes Jarquin Malespin y José Aguilar, hurto, á la 1 p. m.

—Don Ernesto Machado de Grecia! Rápidas

La orden del señor Gobernador de esta provincia relativa á la vacunación de niños ha surtido el efecto deseado, pues son muy pocos los padres de familia que han presentado á sus hijos para la vacunación.

No pasa de una docena las víctimas que ha ocasionado la tos ferina en esta ciudad desde que se presentó la peste á la fecha.

—Hemos sabido que 4 mediadores del entrante mes de mayo le llegarán á un comerciante de esta plaza, procedentes de Honduras, doscientos quintales de maíz y ciento cincuenta de frijoles.

—Algunos agricultores de Sabánilla de Alajuela están haciendo en Fraijanes de la misma provincia grandes siembras de papas.

**Tenemos** el gusto de avisar á nuestros clientes que el profesor Edwards, ha resuelto al fin, dar clases de inglés á \$ 5.00 el mes. Aunque él es el mejor profesor en el país, la situación ha sido tan mala, que los jóvenes no pudieron pagar sus honorarios antes. Así es que todo el mundo puede aprender el inglés ahora.

**Aprehensión** En Cartago, en el establecimiento de comercio de Moisés Ortega B, fué aprehendido por el resguardo fiscal unos litros de licor adulterado.

**Desgracia** Ayer mañana, encontrándose trabajando el peón Gabriel Matamoros; en una casa en construcción, le cayó encima una pesada viga de madera, ocasionándole serias contusiones en la cabeza y espalda. Matamoros fué llevado al hospital para su curación.

**No es cierto** Estamos autorizados para decir que no es cierto que don Manuel Sandoval, presidente honorario del club cletista de Alajuela, piensa renunciar. Hacemos esta afirmación porque "El Herald" de anoche dice que corre ese rumor.

**Guerra ruso-japonesa** En el local del Águila de Oro, el sábado próximo, habrá exhibición de vistas de la actual guerra ruso-japonesa. Las vistas son auténticas, recibidas de París.

Hé aquí el programa: 1º—El acorazado Reviztan destruyendo los brulotes japoneses. 2º—Bombardeo de Puerto Arturo. 3º—Liao Yang, combate sobre la vía férrea: 4º—Pasada del Transiberiano sobre la laguna Baikal.

5º—Batalla naval en Chemulpo. 6º—Batalla de Liao Yang. 7º—El laboratorio de Satanás. 8º—Al levantarse la Parisiense. 9º—Catastrofe y desaparición de San Pedro de Martinica. Monte Pelé. 10º—Imitación.

**Conciencias perturbadas** John D. Rockefeller, el "Ray del Petróleo", donó hace días \$ 100,000 á la Junta Americana de Misiones en el Extranjero, y varios clérigos de la secta congregacionista de Boston y otros lugares protestaron contra la aceptación del donativo alegando que siendo mal habida la fortuna del donante, no debe ser empleada en obras de caridad ó religión, pues de lo contrario creará el mundo que la Iglesia lo condena todo por el mero hecho de invocar motivos santos. No opinan así otros clérigos de la misma secta en Nueva York. Dicen que, en primer lugar, es árdua labor la de averiguar qué origen tiene la fortuna de cada cual. En segundo lugar, la Junta de Misiones no es quien recibe el beneficio, sino un simple administrador, y si se establece el precedente de distinguir entre lo bien y mal habido, aquellos que están en posición de hacer caridades, acabarían por retraerse.

**Solicitud** Los vecinos de Palmira han solicitado del Gobierno una subvención de \$ 500 para la terminación del edificio escolar de aquel distrito que servirá para escuela de niños. No parece de justicia que el Gobierno acceda á lo pedido por los vecinos en referencia.

**Notas personales** A dot José Aguilar y señora los felicitamos por el nacimiento de un nuevo niño que aumentará la felicidad de su dichoso hogar. —Procedente de Alajuela se encuentra en ésta el licenciado Casoria. —Por espacio de algunos días permanecerá entre nosotros don Aquileo Echeverría, quien se ocupa de la corrección de las pruebas de la segunda edición de su libro "Conchérías". —Para el Guanacaste partió don Narciso Blanco. —Para Zent don Jorge Echeverría. —Para Limón partió ayer don Eduardo Baldicoceda.

—Regresaron de Guápiles, donde pasaron la Semana Santa, don Simón Jiménez y señora, señoritas Mercedes y Rosita Quirós, don José Quirós h., doctor don Mauro Fernández, don Enrique Goicochea y señora, don Modesto Martínez, don Alfonso Iglesias y don Mariano Zániga. —Don Enrique Fernández regresó de la hacienda "La Palma".

**SERVICIO DE LA NOCHE**

**Boda** Anoche á las 8 p. m. se verificó la anunciada boda del notable médico doctor don Daniel Núñez con la distinguida matrona doña Julia v. de Rojas. Bendijo la unión el señor Obispo Stork. Apadrinaron la pareja, el Licenciado don Ascensión Esquivel y doña Vicenta Rojas, el doctor don Carlos Durán y doña Ada de Fernández y don Jesús Núñez y la señorita Luisa Moreno. La concurrencia fué de lo más distinguido y el buffet excelente. Vayan nuestros votos por la felicidad completa de la nueva pareja.

# Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vengo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vengo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

## AVISOS ECONOMICOS

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó hacendado, en 275 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 273 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y sorzar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falmis. Febrero 16. 6m.

### CAFE

beneficiado y especialmente terciollas, compra Joaquín Litán. San José, Abril 1905. 10 v.

**BOLETANES** Lista descriptiva y precios de las semillas que se venden en el depósito de materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña", se dará gratis. Muy interesantes: de él el nombre de cada variedad en cinco idiomas. 14 de Abril. 10 v.

El doctor A. Gualandini ha trasladado su oficina al barrio de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. 1m.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posesión de Fonseca, la finca es de 12 y 1/2 manzanas divididas en 3 partes de café, frutas, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galón para asar de carretas. Anselmo Vargas. Marzo 28. 1m.

Un contador que se hace cargo de llevar libros en inglés ó español, versado en el cálculo de facturas por haber practicado el comercio de importación durante varios años y que puede llevar correspondencia en inglés desea ocuparse. Ofrece servicios gratuitos durante una semana para que se juzgue de sus aptitudes. Diríjase a la casilla de correo n.º 52. Abril 27. 6v.

Una gratificación dará a la persona que me presente un perrito negro, lacio, orejas grandes, muy cachorrino, con un collar blanco y su correspondiente candado, desaparecido del Mercado de esta ciudad. Elisa Calderón G. Abril 27. 10.

## VENDO

### "Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros. DOS CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar, GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez -- San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

## Política positiva

VENDO: Una caja de hierro contra incendio, de llave y muy buena por C. 175. Dos prensas de copiar a 20 cru. Un mueble esquinero negro por C. 15. Un gran album del mobiliario parisien con catálogos mil modelos magníficos, adquisición para abanicos, carpinteros finos, tapizados etc., vale C. 30. Un armario casillero de cedro por C. 65. Un juego de muebles de salón, de plumb, son de resortes magnífica madera; medio uso y se compone de 2 sofás, dos poltronas y una silla de brazos, vale C. 175. Una máquina de hacer hielo, barata, y de helar agua, vinos, champagne etc., etc. Con todos los accesorios necesarios y con 4 galones de ácido sulfúrico para varios años de uso por C. 130. Un libro diario grande por C. 8. Una transmisión de fuerza de cable por C. 150. Puertas y ventanas usadas; bases de guapepín y madera negra; trozos de buena madera fuerte para montar máquinas, tanques y otros objetos pesados. Lotes para construir casas en la Soledad, Dolores, Rincon de Cubillos, Richmond y Calle de la Sabana; puntos excepcionales y precios al alcance de los artesanos y familias pobres.

ALQUILO: dos oficinas en la casa de doña Inana A. de Echeverría & C. 29 cru. Una casita muy limpia y cómoda con buena agua, baño, luz eléctrica etc., en el barrio de Amón por C. 45. Mrzo 31 15val.

MANUEL ECHEVERRÍA.

## Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención a los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus recibos a la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cuotas, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bonilla, secretario. San José, Abril 16 de 1905. 16 v.

## Tubos de barro

Se fabrican de 1, 2, 3, 4, 6, 8, 10 pulgadas de diámetro interior en San Antonio de Desamparados. Sirven para desaguar, cañerías, caños, conducción de aguas limpias y sucias, riego y drenaje de tierras. Su empleo es fácil y económico, siendo mucho más baratos a igual diámetro, que en cualquier otro material: mampostería, cemento etc. En caso de ser de esta se impermeabilizan ó cementan los tubos. Estos tubos tienen la misma forma que los de hierro. Varios pueblos tienen ya su cañería hecha con este material. Diríjirse al apartado 104. J. E. Van der Laan. San José, 1 v. por sem.

# Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado a los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Mojón, 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera a domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acopiada, listo para la venta, lo mismo que tablilla, tabloncillo, molduras etc.

Las órdenes pueden enviarse directamente a los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULLIO PÉREZ, San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

# MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

## CERVECERIA TRAUBE

### Cerveza Negra Lager Beer

# Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

## LINEA

# Hamburguesa Americana

## SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diciebre de 1904.

JOHN M. KEITH.

## LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela del público en general 19 de Abril. 1 m.

# Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

## ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de Telesforo Alaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Avancarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín a 10 céntimos el paquete y c. 1.00. Abril 27. 1m.

## Jardinería

# "Los Bucnos Aires"

Hago saber a mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Fincancía de don Jacinto Carbonei y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parquets, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO